

## Jugendfreundliche Vereine 2010 – Bericht 3

Wenn der Club aus allen Nähten platzt, denn hat – wie jeden Freitagabend - das Kinder- und Jugendtraining beim **Schachclub Donaustadt** begonnen.

Während andere Vereine über mangelnden Nachwuchs jammern, hat Donaustadt das Problem, dass immer mehr Kinder kommen. So musste der Verein neben dem Stamm-Jugendtrainer (IM Helmut Kummer) noch einen zweiten Trainer zur Verfügung stellen, um sinnvoll mit den Kindern arbeiten zu können.

Obmann Rene Schwab beschreibt **in den beiden Anhängen** sehr schön die **Ziele und Aktivitäten seines Vereins**.

Den **Spezialpreis für „Veranstaltung von Jugendturnieren“** haben heuer die **Schach-Ritter Mattersburg** gewonnen.

Die „**Internationalen Mattersburger Schachritter-Festivals**“ bieten der öst. Jugend jährlich Gelegenheit zu zahlreichen elogewerteten Partien – und zu Leistungsvergleichen mit SpielerInnen aus Ungarn, der Slowakei und der Tschechei. Das nächste Turnier findet übrigens am 27. November statt.

Viele Details über den aktiven Jugendverein finden Sie auf der Homepage von Vereinspräsident Gerald Berghöfer: [www.softsurf.com](http://www.softsurf.com)

**Spielgemeinschaft Hall/Mils:** Mit 10 Mädchen zählt der Tiroler Club sicher zu den „Mädchenfreundlichsten Vereinen“ Österreichs. Doch auch als Veranstalter der Tiroler Schachrallye konnte mit 84 TeilnehmerInnen ein Rekord erzielt werden.

Vereinsmitglied Hollnbuchner August hat einen tollen Werbefilm für Schach gesponsert. Dieser Schachwerbefilm läuft als Vorspann in den Tiroler Kinos, Laufzeit 2 Jahre, ein weiterer Film ist in Vorbereitung!

Mehr Infos erhalten Sie auf Wunsch bei **Wurzer Gerhard** - [g.wurzer@cnh.at](mailto:g.wurzer@cnh.at).

### **Schachclub Raiffeisen Eggenburg:**

**Der erste Club Österreichs der Schach für Kindergartenkinder gezielt anbietet!**

Auf der Homepage mit dem treffenden Namen [www.schachmatt.at](http://www.schachmatt.at) findet sich „Hasenschach“ – für 3 bis 5-jährige. Das Training wird von einer geprüften Kindergärtnerin geleitet.

Der letzte Bericht über die „Jugendfreundlichen Vereine 2010“ folgt (mit der neuen Ausschreibung!) im Dezember.

Harald Schneider-Zinner, Wien am 30.10.2011

[www.schachtrainer.at](http://www.schachtrainer.at)